
■記念卓話　　　　　　　　　
7月より1年間ガバナーを務めます、前橋

ロータリークラブの本田博己（ほんだひろき）
と申します。どうぞよろしくお願いいたしま
す。
私は、職業は、「ヤクルトおじさん」です

が、前職は、出版社で辞典の編集をやってい
ました。ロータリーには、ロータリー用語と
言われる独特の言い回しや言葉がたくさんあ
りますが、英語が原文ですので、その日本語
訳が必ずしも適切ではないことが、前職の職
業病（？）か、とても気になります。その辺
の議論は、ガバナー月信のガバナー・コラム
「ロータリーの誤解・正解」シリーズで連載
中ですので、興味のある方はご笑覧ください。
私は、九州の大分県別府出身で、縁あって
群馬に来て20年になります。今ではすっか

り群馬県人になったと自覚していますが、こ
れもロータリークラブでのロータリアンの皆
様との交友のお陰だと思っています。
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私の経営の拠り所は、「マネジメント」と
いう言葉を「発明」したピーター・ドラッカ
ーとクロネコヤマトの開発者 小倉昌男さん
です。いずれも残念ながら2005年に亡くな
りました。特に、小倉昌男さんは銀座新ロー
タリークラブに在籍したロータリアンでし
た。小倉さんが社員に言い続けたのが「サー
ビスが先、利益は後」というスローガンです
が、これはロータリーの二つのモットーに通
じる、ロータリアンの小倉さんらしい表現の
ように思えます。
私が信条としているのは、日本映画の名監
督小津安二郎さんの「なんでもないことは流
行に従う。重大なことは道徳に従う。芸術の
ことは自分に従う」という言葉です。今の私
は、これに付け加えて、「経営のことは、ロ
ータリーの奉仕の理念（奉仕の理想）に従う。」
と申し上げたい。私がロータリーに熱心に取
り組むようになったきっかけは、ロータリー
の「奉仕」“Service”、「奉仕の理念」が私
の経営観、経営理念と一致すると気がついた
ときからです。
私は、1996年に前橋ロータリークラブに

入会しましたので、今年で17年になります
が、今年15年例会皆勤（皆出席）表彰を受
けました。つまり、入会して2年ぐらいは、
多忙を理由に例会に欠席がちで、クラブの
様々な活動にも不熱心な会員であった、とい
うことです。
入会3年目で副幹事を拝命して以来、様々

なクラブの役職を経験し、地区では、委員会
やガバナースタッフ（地区副幹事）として出
向の経験を重ねるうちに、ロータリー理解の
深まりや大勢のロータリアンの皆様との交友
の広がりができてきて、今に至っています。
私は、地区目標の第1に「クラブを元気に

しよう」と掲げました。『手続要覧』にはガ
バナーの任務が14項目並んでいますが、地
区・ガバナーの役割は、一言で言えば「クラ
ブが元気になるための支援」であると考えて
います。
様々の点でロータリーは危機の時代を迎え
ていると言われています。ただ、危機がある
とすれば、それは外部要因ではなく、自分た
ち自身、そしてクラブの中に課題や問題があ
ると捉えなければ、真の問題解決にはつなが

りません。
私が掲げた地区スローガン「希望を語ろ

う！」は、ロータリーの危機を言い募るより、
クラブの中に「希望」を見つけ、「希望」を
語ることのほうが今は大事だと考えたからで
す。特に、クラブ指導者やシニアリーダー、
ベテランロータリアンの皆様は、クラブの中
の「希望」の芽を育て、次世代へ「希望」を
伝えてゆく責任があるのではないでしょう
か。
ロン・D.バートンRI会長は、“Engage

Rotary, Change Lives”「ロータリーを実
践し みんなに豊かな人生を」というテーマ
を掲げています。この日本語訳は意訳で、真
意がつかみ難いですね。
“Engage Rotary”を素直に訳せば、「ロ

ータリーに積極的に参加しよう（関わろう）」、
“Change Lives”は、「自分も含めてみんな
の生活（生き方・人生）を変えよう」となり
ます。キーワードは、“Change” という言
葉ですね。自分の生き方 を “Change” で
きれば、みんなの人生も “Change”でき
る。自分が変われば、自分の可能性も広がり、
世界をより良いものにしよう、他者の生活や
生き方をより良く変えてゆこうというインス
ピレーションやパワーも湧いてくるでしょ
う。ロータリーに積極的に参加すれば、一番
変わるのは自分の人生だ、ということです。
私は、ロン・バートンさんのテーマを受け

て、地区スローガンとして「希望を語ろう！」
と呼びかけていますが、「希望」は、非現実
的、実現不可能な「夢」とは違うと考えてい
ます。「希望」は、個人としては、真のロー
タリアンに成長するための可能性の追求、ク
ラブ組織としては、クラブの存在価値を高め
てゆくための可能性の追求、と捉えています。
現状を是とし、そこに安住する気持ちから

は、「希望」は生まれません。変化を強く望
む心に「希望」は生まれます。自分たちのク
ラブの将来像をみんなで語り合い、クラブに
対する思いをひとつにすることから、「希望」
は始まるのです。
10月27日に開催される地区大会の目玉企

画のひとつが、「私のロータリーモメント」
の記念出版と発表です。今年1月に米国サン
ディエゴで開催された国際協議会（全世界の
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ガバナーエレクトの研修会合）では、毎日の
本会議で、シニアリーダーによる“My
Rotary Moment”（私のロータリー感動体
験）のスピーチがあり、大変感銘を受けまし
た。ロン・D. バートンRI会長は、「ロータ
リーモメント」を、「ロータリーに打ち込む
きっかけとなる何かをロータリーで見つけた
体験」と言い換えています。
私の場合は17年のロータリーライフで、

八つの感動体験が思い浮かびます。クラブや
地区の役職の経験で、ロータリー理解が深ま
り、交友も広がったことが感動体験につなが
っていますが、新しい奉仕プロジェクトの立
ち上げやクラブ組織、地区組織の改革推進等、
「ロータリーの仲間とともに取り組んだ」体
験が、八つの体験のうち五つを占めています。
今回、地区大会でお配りする文集「ロータ
リーモメント」に寄せられた、皆様が熱く語
る「ロータリーモメント」の中には、たくさ
んの「希望」へのヒント、「希望」の芽、そ
して希望そのものがあります。お楽しみに。
地区大会への多くの会員の参加を心よりお待
ち申し上げます。
最後にRIテーマと地区スローガンを一つ

にして、皆様へのメッセージといたします。
ロータリーに積極的に参加し、自分の生き方
を変えれば、自分の中に「希望」 を発見す
るでしょう。 そして、その「希望」をクラ
ブの仲間と分かち合い行動を起こせば、みん
なの人生をより良いものに変えてゆく可能
性、すなわち「希望」を確信するでしょう。

■司　会　　　　星野貴明ＳＡＡ出席委員長
■ソング　君が代・奉仕の理想　水石清治君
■来賓及び来訪ロータリアン
第2840地区ガバナー　　　 本田博己君
第５分区ガバナー補佐　　　　町田　久君
第2840地区幹事　　　　　　 板垣　忍君
米山奨学生　　　　チンソグリ・オユさん

保坂充勇会長
今日は公式訪問で気も引き締まり緊張して
いると感じています。
最近カトリックの神父さんのCDを聞いて

いますが、その中に「よろこび」をテーマに
話しており、「本当の喜びとは、相手のため
に何かしてあげられた時に得られる」とあり

ます。私が10年前割田年度でタイの子供達
にリサイクル自転車を贈呈した時に、現地の
子供達が笑顔でうれしそうにして目を輝かせ
ていた事です。本当によかったと感動しまし
た。
ロータリーはいろいろなチャンスを与えて

くれます。それを活かすかどうかは自分次第
だと思います。まず参加してみて下さい。他
人のためにロータリーとして行動したい事が
あれば私や幹事にお話し下さい。そしてこの
組織を楽しい会にしたいと思います。

斎藤正典幹事
◎地区大会について
10月27日前橋の地区大会、34名の登録が
ありました。９月17日締め切りですので
参加者はご連絡下さい。

◎SAA出席委員会　　 星野貴明委員長
・８月27日

・９月３日

◎ニコニコ委員会　　　　　　　小菅茂雄君
・本田博己君（前橋RC） 本日公式訪問で
お伺いしました。貴クラブの益々の発展を
心より祈念申し上げます。

・町田　久君（前橋RC） ガバナー公式訪
問にお伺いして。

・保坂充勇君　本田ガバナー、町田ガバナー
補佐、板垣地区幹事をお迎えして。

・横山公一君　敬愛する本田ガバナー、板垣
幹事、町田ガバナー補佐をお迎えして公式
訪問ができます事に感謝。本田ガバナー宜
しくお願いいたします。

・宮澤孝幸君　保坂会長と兄弟のように似て
いる本田ガバナーようこそ。町田ガバナー
補佐、板垣地区幹事を心から歓迎し。27
日オンツーリスボンの解団式が行われ、飯
島会長はじめ皆様には企画の階段から大変
お世話になり全て無事終了でき感謝。

・櫛渕光彦君　お盆休みで南仏アヴィニョン
アルルを訪問。ローマ帝国なごりを実感し
歴史の重みを思い知らされ。
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幹事報告

会長の時間

委員会報告

例 会 報 告

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 28名 14名 72.41％

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

61名 41名 ２名 82.69％



・ニコニコ一週間　本田ガバナーをお迎えし
て。
阿形登氏君　　斎藤正典君　　都丸順次君　
宮田徳彦君　　宮内明彦君　　片山晃一君
諸田豊二君　　富澤勝美君　桑原伸一郎君
戸部聖之君　　木下　進君　石澤雄一郎君
高橋良治君　　塩浦敬之君　小野里雅弘君
今井幸吉君　　関　真一君　　津久井功君
桑原　裕君　　水石清治君　　綿貫利彦君
春日政志君　　飯島千明君　　桑原　滋君
清野啓介君　　割田一敏君　　南雲達也君　
◎財団BOX IN 宮田徳彦委員
保坂充勇君　　斎藤正典君　　角田　隆君
宮澤孝幸君　　津久井功君　　今井幸吉君
桑原　滋君　　前田善成君　　諸田豊二君
都丸順次君　　阿形登氏君　　宮内明彦君
片山晃一君　　富澤勝美君　桑原伸一郎君
戸部聖之君　　木下　進君　石澤雄一郎君
櫛渕光彦君　　水石清治君　小野里雅弘君
飯島千明君　　割田一敏君　　春日政志君
宮田徳彦君
※宮澤孝幸君　1000ドル（公式訪問を祝し）
◎ロータアクト委員会　　　飯島千明委員長　
・９月10日アクトの日清掃活動
10日（火）６時、沼田公園駐車場参加協
力をお願いします。
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８月31日（土）～９月１日（日）の２日間、吾妻郡高山村の高山温泉ふれあいプラザ・コテ
ージにおいて、１泊２日のバーベキュー例会を行いました。
群馬県の各クラブより、アクトメンバーやオブザーバーに参加していただき、日帰りも含め

て参加者23名のイベントとなりました。
当日は夜から雨が降るなど天気には若干恵まれませんでしたが、それ以外は皆の協力もあり

まして、準備・片付ともにスムーズに進みました。今年度よりアクトに加入した方にも参加し
ていただき、良い交流行事に出来たと思います。

地区ローターアクトバーベキュー大会
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於 高山村


